
刘备墓到底在彭山还是在武

侯祠？ 继四川眉山市彭山县牧马莲

花村村民联名上书国家文物局和四

川省文物局请求对莲花坝皇墓进行

勘测、 挖掘后， 彭山县向社会发出

“征集令”，征集与皇墓有关的文献、

文物等资料。 该县文管所一工作人

员表示，希望村民踊跃提供，说不定

家里的米缸就是国家一级文物。众

多莲花村的村民称， 回家一定要好

好找找。（人民网1月18日）

“曹操都出来了 ，刘备还在彭

山躺起？ ”对于彭山“刘备墓”是跟

风“曹操墓”的传言， 彭山文管所

则回应：这是媒体误读，莲花坝皇

墓为当地的大型墓葬，征集线索是

为了进一步确定墓主身份，文管所

从来没有确定该墓为刘备墓。尽管

刘备墓究竟在何处，莲花坝皇墓墓

主究竟是何人， 都未能盖棺论定，

可彭山县旅游局等部门却已对彭

山刘备墓室旅游景点做出了一个

《彭山县汉昭烈帝刘备墓规划方

案》，上称，将突出刘备墓，全面开

辟和展示新的三国文化游览景点。

照此看来，即便有误读，也是先

有旅游部门的误导。记者在四川省人

民政府网站上，查看到了一个发布时

间为2007年、建设单位是彭山县旅游

局的刘备墓综合开发项目。 对此，彭

山县旅游局副局长郭平在电话中言

称，这是以前出的一个方案，想将其

包装推出。 但后来因为种种原因，以

前开工的工程现在已经暂停了。

理顺了时间关系，可以确定的

是，彭山“刘备墓”确实没有跟风“曹

操墓”，因为前者比后者更早。彭山

县从“曹操墓”的成功案例得到的启

示可能是：步子迈得快了些，可胆子

没有再大一些———如果像“曹操墓”

那样狠心挖下去， 说不定真能挖出

个什么名堂，即便不是“刘备墓”，也

可能一挖成名天下知， 那导致既有

规划工程停工的种种原因也会随之

不成为原因， 一切困难与问题大概

也都可以迎刃而解， 先期投入的工

程资金就可以“解套”了。

闲话少说，客观地看，彭山县

方面此刻发布“征集令”可谓是吸

取了“曹操墓”的经验与教训———

既抢了武侯祠“刘备墓” 的先，又

“大胆假设，小心求证”，没有像亳

州那样虚张声势地胡乱挖也没出

多大的风头。 从民间征集线索入

手，仿制品都可以入选，想必用不

了多久，重量级文物就可能横空出

世。 也不要担心重赏之下必有莽

夫，家里米缸倒腾得粒米不存的时

候， 会有人去盗墓———那正好给

“抢救性”挖掘提供充实借口。诸葛

亮虽死，山人妙计不穷啊。

不能一定说就是挖“曹操墓”挖出

了挖坟的“蝴蝶效应”，可打着“抢救性

挖掘”的大纛，却瞄着抢旅游资源救被

套资金的用心不能不察。 ■赵强

去年全省审计查出违规资金160亿

18日召开的全省审计工作会议

透露，审计部门2009年共对5683个单

位进行了审计， 对440个单位开展了

审计调查，查出违规问题金额160.7亿

元，损失浪费问题金额8.7亿元，上交

财政3.8亿元，促进财政增收节支15.2

亿元。

省审计厅厅长唐会忠介绍， 在财

政预算执行审计方面，共审计（调查）

全省部门单位504个， 查出违规问题

金额46亿元。 在经济责任审计方面，

进一步深化审计内容， 在关注国家宏

观调控政策落实情况的同时， 还关注

了领导干部决策失误造成的损失浪

费、资源环境的保护和利用等。

■记者 陈淦璋 通讯员 廖湖波

全国水利厅局长会议在长闭幕

记者从18日在长沙闭幕的全国

水利厅局长会议获悉， 洞庭湖区湖南

境内蓄滞洪区建设已先期启动，并在3

至5年内全面建成。届时，钱粮湖、共双

茶、 大通湖东3垸可分蓄长江50亿立

方米超额洪水，实现洪水“分得进、蓄

得住、退得出”的目标。

水利部党组副书记、 副部长鄂竟

平指出，“十二五” 时期是形成较为完

善的水利基础设施体系的关键时期。

认真谋划、 科学确立这一时期水利发

展的方略、目标、任务和战略布局、体

制机制、 政策措施， 对于推动水利建

设、管理、改革的跨越式发展具有至关

重要的意义。

■记者 柳德新
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挖古墓挖出了“蝴蝶效应”？

都市快评

没有冷空气的入侵，我省阳光和煦，

气温将继续回升。 不过白天气温虽然回

升了，清晨夜晚仍然比较冷，最低气温在

8℃左右，早晚出门仍要注意保暖。

明天受地面强冷空气和中低层切变

影响，我省将有一次明显的降温、降水、

寒潮天气过程，降温幅度达12℃以上。

全省天气预报如下：

晴间多云； 南风2-3级；最高气温

湘西北16-18℃，其他20-22℃，最低气

温6-8℃。

20日： 湘西北多云间阴天局地有

阵雨，其他地区晴间多云。

■记者 胡信锋

“房地产上游可以拉动钢铁、建材水泥，还可以一直

拉动到家用电器，家里新买一个房子，换一个电视，

甚至纺织业也被它拉动了，窗帘也要换新的。”

国家统计局总经济师姚景源18日做客一央媒网站时这样说。 他表

示，虽然房价的高涨带来了社会对房地产泡沫的担忧，但汽车、房地产作

为我国整个经济重要的支柱产业，一点也不能动摇，还要进一步发展，因

为他们关联度高。

“看《孔子》你居然没哭？你还是人吗？”

周润发日前亮相上海替新片做宣传， 有记者问他看该片为什么哭，

被哪场戏感动了。发哥反问记者，得知记者看时没有哭。他立即这样“发

飙”，令现场哗然。

“低碳生活，洒‘脱’到底。”

受国外“不穿裤子搭地铁活动”的启发，17日，广州地铁车厢里，20

多名只穿短裤、露出大腿的青年男女旁若无人地翻阅报纸或看书，借此

宣传环保，提倡低碳生活。一位参与者打出了上述颇有幽默感的口号。

“你的诞生已经/诞生的你的死/已经不死的你/的诞

生已经诞/生的你的死已/经不死的你……”

由上海交大、 清华大学等五所学校首次共同组织的2010年自主选

拔测试笔试16日举行，林亨泰这样一首非常“绕口”、“独特”的诗歌《二

倍距离》，成为其中南京大学高校特色测试中的一道作文题，上海一考生

称自己读了30遍都没看懂。记者发现，甚至连不少中学语文教师、名校

中文系教授也被这首诗“绕晕”，称这样的试题简直“不知所云”，更别提

鉴赏了。

“现在在我们城市，有些老板去绑架领导，去演皮影

戏，领导是皮影，老板就是那个拉线人，领导是棋子，

老板是棋手，这就是严重的腐败！”

17日的一次会议上，说起昆明过高的房价，昆明市委书记仇和义愤

填膺。他说，“昆明的土地价格比周边（省会）城市都低，但是房价不低，

为什么？原因是钱到了老板的包里。这是巨大的贪污腐败！为什么？因为

部分官员当了老板的保护神”。要形成完全竞争的土地市场，每一亩土

地都要“敲锤子”拍卖，不能因为盲目招商引资而搞捆绑“销售”。

“今天美国电影是飞机加大炮， 中国电影仍然是小

米加步枪，但是，小米加步枪我们不是照样打赢朝

鲜战争了吗？”

当《三枪》碰上《阿凡达》的时候，前者得到的待遇是质疑和谩骂、批

评，该片制片人张伟平日前谈及“国产电影保卫战”时这样认为。他说，我

们今天没有被美国大兵俘虏，但是我们的电影，坦率地说我们已经被美国

的电影俘虏了。中国电影正因为是小米加步枪，才更需要政府的扶持、国

人的理解和支持、媒体的支持。

“我每年只有6个班，可容纳200多个学生，可是要来

的学生有将近1000人,那我不收费怎么可能呢？而且

先是以‘以权择校’获得名额，之后才会谈到‘以钱

择校’，所以说不收择校费也是一句谎话。”

目前，北京市择校极为普遍，而且择校费依旧在收，当然哪所学校都

不直接这么叫，在给家长开的收据上，择校费都被写成“赞助费”、“助学

费”等，几千元到几万元不等。当地一位校长就这样说。

明天强冷空气

席卷三湘

长沙市： 晴间多云；

南风2级；最高气温20℃，

最低气温7℃。
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一闻百见

请低保户看电影 从低保金里扣钱

沈阳网友“阿猫0408”： 真是天下没有免费的午餐啊。

金华网友“豆豆”：谁叫“低保户”舍不得花钱呢？居委会响应上级号召———“拉动内需”啊！

桂林网友“说三道四”：还好，没有安排去洗头、按摩！这样每个月一分钱也不用给了。

网友“打雷下雨”： 连最底层的穷人的钱也骗，这良心都让狗吃了。

武汉网友：真是生财有道啊，这不算坑蒙拐骗么？难道退钱就能了事？

丹东网友：低保金发放的问题，强烈呼吁严加监管。

网友“胡象棋大师”：陈主任真是在鸡脚杆上刮油哦。黑心！

广东网友：智商太低！就不能想个更多点技术含量的骗术吗？

网友“晨露凝霜”：低保待遇贫民享，社区为国代发放。为何挪支电影费？剐肉酬汤假善良！

哈尔滨网友：潜规则真是无处不在啊。

重庆网友：低保费就不应该让居委会发放，最好打到银行卡上，居委会只负责提供低保名单。

从去年夏天开始，重庆江北区鱼嘴镇鱼城居委会经常邀请辖区低保户看“低保户

专场”电影，没有人卖票，也不收钱，大伙以为是免费的。谁知，去年12月和今年1月，居

委会不管看没看过电影，按人头每月从每个低保户的应发低保金中，扣除了20元作为

电影费，且扣费后不开出任何收据。17日，该居委会陈国兰主任回应称，如果确实没有

看电影的，可补领被扣除的低保费，看了的则不退钱。(《重庆晚报》1月18日 )

■漫天下


